



## 保護者の皆様、地域の皆様、1年間ありがとうございました。

令和元年度 須坂市立常盤中学校 卒業証書授与式 式辞

例年になく暖かな冬が過ぎ、春の日差しが日ごとに明るさを増しています。

新型コロナウイルスの感染拡大防止のために、3月2日から突然休校になり、休校の間に高校入試があるというような、今まで社会が経験したことのない状況の中で、本日ここに、PTA 会長様、保護者の皆様のご臨席を得て、令和元年度の卒業証書授与式が挙行できますことに、心より感謝とお礼を申し上げます。

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

本年度、皆さんの学年が一つになって、校友会スローガン「『飛躍』 目指せ常盤の4S宣言! Share 共有、Self 自主性、Sound 音、Support 支え合い」のもと、1、2年生のお手本となって、素晴らしい常盤中学校を創り上げてくれました。その中でも、皆さんのことを語る中で、どうしても忘れられないのは、皆さんが先輩から受け継ぎ、更に向上させてきた、常盤中学校の合唱です。

世界的指揮者の小林研一郎さんの出前授業があり、お礼に歌った3年生の校歌の合唱に小林研一郎さんが感動して、是非一緒に音楽を創り上げたいというお話がありました。それを受けて、「コバケンとその仲間たちオーケストラ」と一緒に、モーツァルトのレクイエムの「ラクリモーサ」を合唱したこと。「旅立ちの時」の作詞者のドリアン助川さんの講演をお聞きし、お礼に全校で「旅立ちの時」を合唱したこと。校内音楽会、親善音楽会でのクラス合唱、学年合唱。常盤中学校にしかない絆コンサート。そのどれもが、練習の時から、美しい響きの音楽に満ちていました。

中学校の3年間は、自分自身と向き合い、自分自身を向上させ、よりよく立派に生きていくことのできる能力をつけていく時です。しかし同時に、心が成長するのに伴って、自分自身のことや周りの人や社会のことについて、色々なことがわかってくるので、うまくいかないことや大変なことが出てくる時期でもあります。

そうして人は、誰しも多かれ少なかれ、大変さや辛さや、時には悲しみを抱えながら生きていきます。人は決して、一人だけで生きていくことはできないので、そんな時にこそ、支え合います。思いやり、考え合い、声を掛け合い、励まし合い、支え合い、みんなで力を出し合い、勇気や希望を持って、大変なことを乗り越えていくことができます。

合唱は支え合いによって生まれます。そして、一人一人の心と志と努力と集中によって生まれます。皆さんが、みんなで創り上げてきた美しい合唱の中には、人がよりよく幸せに生きていくために必要なことが、沢山詰まっているのです。

いよいよ皆さんは、自分自身で選んで、つかみ取った自分の進路に、一步を踏み出します。その門出にあたり、渡辺和子さんというシスターの「置かれたところで咲く」という言葉を贈ります。

皆さん一人一人がこれから歩いていく道は、決して平坦な道ではありません。時には、自分はどうして咲かないのか、時には、どうして自分はここに置かれたのか、悩むこともあるでしょう。「置かれたところで咲く」の後に続けて、こう書かれています。「咲くということは、仕方がないと諦めることではありません。それは、自分が笑顔で幸せに生き、周囲の人々も幸せにすることによって、神が、あなたをここにお植えになったのは間違いでなかったと、証明することなのです。」

どんなところに置かれても、花を咲かせる心を持ち続けることが大切なのです。人は、どんな場所でも幸せになることができます。そしてどんな場所でも、人を幸せにすることができます。そのことを信じて、自分も人も幸せにする人生を生きていって欲しいと、心から願っています。

保護者の皆様、お子様の御卒業、誠におめでとうございませう。これまでの常盤中学校の教育活動やPTA活動へのご理解とご協力とご支援に、心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

卒業生のこれからの、更なる成長と向上と、輝かしい未来を切に願い、本日の式辞と致します。

令和二年三月十八日

## 今後の予定について

1・2年生は、新年度準備のため3月30日（月）に登校し、教室移動や入学・始業式のための準備を行います。また、4月6日（月）は令和2年度の入学・始業式が行われます。新型コロナウイルス感染拡大予防のため、変更になる場合もございます。その場合は、オクレンジャーや常盤中学校ホームページでお知らせいたします。）

## 春休みの生活について

今月2日より始まった、新型コロナウイルス感染拡大予防のための臨時休業に際しまして、保護者の皆様には様々な面でご理解、ご協力、またご支援をいただき感謝申し上げます。明日からの春休みに関し、特に以下の点について、ご家庭でもご留意いただき、安全安心な春休みを過ごすことができますよう、よろしくお願いいたします。

### **ポイント① 新しい学年・新しい生活に向けての準備をお願いします。**

1・2年生は、本日学級担任より配付されました通知票の評価や生徒の自己反省から、課題となるものを明らかにし、課題の解決に向けこの休みに取り組んでいけますよう、ご配慮ください。3年生は、高校のオリエンテーションなどを通し、新しい生活のイメージを膨らませるかと思えます。あらためるべき点がある場合は、今の生活を見直し、胸を張って進学できますようお願いいたします。生徒たち全員が4月からの新学期を、希望や意欲をもって迎えることができますよう、ご配慮いただければ幸いです。

### **ポイント② トラブルに巻き込まれない、トラブルを起こさないようお願いします。**

春休みは、生徒たちの心が解放され、例年様々なトラブルに巻き込まれがちです。生徒たちが、安全安心な春休みを過ごすことができますよう、特に外出時のトラブルや、情報通信機器（携帯電話、スマホ、SNS、ゲーム機、音楽プレイヤー等）を使っのネットトラブルに十分ご留意いただきたいと思います。特に、撮影した動画や画像を軽い気持ちで投稿したり、自分や友だちのプライバシー等を何気なく書き込んだりしたことが、思わぬトラブルに発展してしまうことがあります。情報通信機器の安全安心な利用方法やネット上のマナーについては、学校でも指導しておりますが、ご家庭でも十分ご留意いただき、トラブルに巻き込まれることのないよう、お願いいたします。

### **ポイント③ 生活のリズムを乱さないようお願いします。**

- ・朝は、普段通りに起きる
- ・散歩をしたり運動をしたりして、体を動かす
- ・テレビやスマホ、ゲーム等を長時間続けない

※インフルエンザ等、感染症に罹患した場合は、学校へもご連絡をお願いします。